

Lehrkräfteinformation zu VERA-8

Vergleichsarbeiten in der Jahrgangsstufe 8

1. Was ist VERA-8?

Die Abkürzung „VERA-8“ (**VER**gleichs**AR**beiten in der Jahrgangsstufe 8) bezeichnet bundesweit durchgeführte Lernstandserhebungen in den Fächern Deutsch, Englisch und Mathematik in der Jahrgangsstufe 8. VERA-8 prüft die von der Kultusministerkonferenz (KMK) festgesetzten, national gültigen Bildungsstandards. Auftraggeber sind die jeweiligen Kultusministerien.

2. Wozu werden Vergleichsarbeiten geschrieben?

VERA stellt eine Art **Frühwarnsystem** für Lehrkräfte dar, weil sie bereits mindestens **ein Jahr bevor die Bildungsstandards erreicht sein sollen**, eine Rückmeldung darüber erhalten, inwieweit die Anforderungen der Bildungsstandards von den Kindern und Jugendlichen bereits erreicht werden. **Nach der Durchführung** bleibt genügend Zeit, um die noch nicht behandelten Themen und die noch nicht sicher beherrschten Inhalte und Kompetenzen im Unterricht stärker in den Fokus zu nehmen. Ein **Austausch im Fachkollegium** bzw. ein schulinterner Vergleich kann hilfreiche Anregungen für die eigene Unterrichtsentwicklung geben.

Die Ergebnismeldungen ordnen außerdem die **Leistungen der eigenen Klasse** im Vergleich zur **Gesamtleistung der Schule** und dem **Kompetenzstand an allen anderen bayerischen Schulen** ein.

3. Werden die VERA-8 Arbeiten benotet?

Die Testaufgaben orientieren sich an den von der Kultusministerkonferenz beschlossenen bundesweit gültigen Bildungsstandards, auf welche sich auch der bayerische Lehrplan bezieht. Dennoch können Vergleichsarbeiten **nicht benotet** werden. Zum einen widerspricht eine Benotung der Intention von zentralen Lernstandserhebungen. Die Ergebnisse beziehen sich nicht unmittelbar auf den erteilten Unterricht, es wird dagegen untersucht, welche Kompetenzen langfristig und nachhaltig erworben wurden. Zum anderen testet VERA **schon mindestens ein Jahr vor Erreichen des jeweiligen Bildungsstandes**, inwieweit die unterschiedlichen Kompetenzen schon erworben wurden. Eine Notengebung ist insofern pädagogisch nicht sinnvoll und juristisch nicht möglich.

4. Soll ich meine Klasse auf die Vergleichsarbeiten vorbereiten?

VERA-8 überprüft Fähigkeiten und Fertigkeiten, die über einen längeren Zeitraum im Unterricht erworben wurden. Daher ist es nicht notwendig und auch nicht sinnvoll, dass sich Ihre Schülerinnen und Schüler auf die Vergleichsarbeiten vorbereiten. Bitte bestärken Sie Ihre Klasse lediglich darin, ihr Bestes zu geben, Sie aber auch die Eltern und Kinder sollen eine aussagekräftige Rückmeldung darüber erhalten, was schon alles erlernt wurde und auf welche Bereiche im zukünftigen Unterricht noch genauer eingegangen werden sollte.

Wir wünschen Ihnen eine reibungslose Durchführung und legen Ihnen unsere neuen Rückmeldungen ans Herz. Hier finden Sie ab diesem Jahr weitere, für Sie hoffentlich hilfreiche, Informationen und wir bieten Ihnen an, uns gerne zu kontaktieren, falls Sie Fragen zur Weiterarbeit mit den VERA-Ergebnissen haben.

vergleichsarbeiten@isb.bayern.de oder **089 2170-2401**

Ihr Referat Vergleichsarbeiten des ISB